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Rappel des valeurs de Forum Saint-Aunès, association créée en 2014 : 
L’association a pour objectifs d’ « Agir ensemble pour Saint-Aunès », c’est-à-dire : 

- De créer un réseau d’échanges entre des personnes physiques, 

- D’organiser des rencontres, des activités, des débats, d’échanger des informations  

- De développer la qualité de vie dans la commune de Saint-Aunès. 
 

A. LE BILAN 2023-2024  

Forum Saint-Aunès compte 50 membres à jour de leur cotisation en juin 2024 (contre 45 à l’AG 
2023 et 33 à l’AG 2022).  
Le bureau 2023-2024 était constitué de Sylvain Darnault (Président), Julie Deter (Vice-
Présidente), Corinne Civade (Secrétaire), Claudie Berjoan (Trésorière).  
Et le conseil d’administration est constitué de Luc Armangau, Claudie Berjoan, Corinne Civade, 
Hervé Damas, Sylvain Darnault, Julie Deter, Fabien Dispa, Nicolas Georget, Benoit Gorce, Alain 
Guigard et Isabelle Boularand.  
 

Nos actions cette année (entre le 28 août 2023 et 3 septembre 2024, date des dernières 
assemblées générales) :  

- Partage d’informations concernant les projets locaux (dont participation à l’enquête 
publique sur l’extension de l’écoparc de la zone Saint-Antoine), participation aux 
réunions de quartier 

- Participation à la journée des associations et au téléthon (Repair café) 

- 10 réunions mensuelles  

- 5 Repair café 

- 4 ateliers d’Economie Circulaire (fabrication de produits cosmétiques, produits ménagers 
ou savon, fresque de l’économie circulaire) 

- 2 Apéros Economie circulaire (discussion autour d’un thème lié à l’économie circulaire) 

- Récolte et mise en commun d’olives pour fabrication d’huile 

- Débat autour du rôle et du fonctionnement de l’Union Européenne 

- Parution d’articles autour des commerces de Saint-Aunès (Tabac/Presse) 

- Utilisation partagée de notre broyeuse à végétaux  

- Un bosquet fruitier entretenu et replanté, et doté d’une boite à graines 

- Remise en état du chemin de Doscares 

- Organisation d’une sortie « plantes sauvages médicinales et comestibles»  

- Participation au village de la Semaine Européenne de Réduction des déchets  

- Organisation d’un challenge sportif et culturel 

- Organisation d’une journée au bord de l’étang de l’or 

- Organisation d’une soirée dégustation au domaine Fol’Avoine 

- Organisation d’une soirée jeux 

- Organisation de 2 apéro-pétanques  

- Sorties : visite de Montpellier 
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En plus de notre site internet, nous sommes aussi présents sur les réseaux sociaux (Facebook) et 
nos actions font régulièrement l’objet d’articles dans le journal local « Midi Libre » grâce à la 
réactivité de notre correspondant local.  

L’année 2023-2024 a permis de lancer une dynamique autour de l’économie circulaire tout en 
pérennisant nos actions habituelles (Repair Café, réunions mensuelles, …). 

Dans la mesure du possible, nos activités sont ouvertes à toutes et à tous (adhérents comme non 
adhérents) : 

- Repair café 

- Réunions mensuelles 

- … 
Certaines activités nécessitant des frais de fonctionnement (ateliers EC, journée à l’étang de l’or) 
ont fait l’objet d’une demande de participation financière. 
 
 

B. REUNIONS MENSUELLES  

Nous nous sommes réunis le premier lundi de chaque mois soit 10 fois de septembre 2023 à juin 
2024.  
Chaque réunion comptait 10 participants en moyenne (7 à 11 participants).  
Ces réunions étaient animées par le président Sylvain Darnault ou en son absence, la vice-
présidente Julie Deter. Les comptes-rendus étaient rédigés par le Président.  
 
 
C. REVUE DE NOS ACTIONS en 2023-2024 

- Participation à la journée des associations le dimanche 10 septembre de 10h à 13h. Nos 
différentes activités y étaient présentées. Le stand a été tenu par les administrateurs de 
l’association. 
 

- Partage d’informations concernant les projets locaux (projets, enquêtes publiques) : 
débat et participation à l’enquête publique sur l’extension de la zone d’activité 
commerciale Saint-Antoine en novembre 2023 
 

- 5 Repair café (https://www.forum-saint-aunes.fr/repair-cafe) ont été organisés dont : 

 
 

o 1 Repair café spécial téléthon (dons reversés à l’association Téléthon) 
o 1 Repair café fait en association avec l’association Vélo Pays de l’Or 
o 1 Repair café en partenariat avec Leroy Merlin : 

▪ Les adhérents et bénévoles participant au Repair Café ayant indiqué un 
nombre trop important de Repair Café, le partenariat avec Leroy Merlin ne 
sera pas reconduit en 2024 

https://www.forum-saint-aunes.fr/repair-cafe
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o Ces événements sont organisés par Fabien Dispa avec l’aide de Julie Deter, Sylvain 
Darnault et Benoit Gorce. Un grand merci aux réparateurs de ces différents 
événements : Fabien D., Jean-Philippe C., Jean-Michel P., Philippe J., Hervé D., Luc 
A., Constantin H., Sylvain D., Jean M., Benoit G., Adam G., Arnaud S., Sylvie M., 
Julie D., Claire D. 

o L’inscription au collectif Halte à l'Obsolescence Programmée (dans le cadre des 
journées nationales de la réparation) a permis la récupération d’affiches sur 
comment réutiliser les objets 

 

- 4 Ateliers Economie Circulaire : 
o Le but de ces ateliers était de promouvoir la fabrication manuelle 
(DIY) de produits d’usage courant tels que les cosmétiques, les 
produits ménagers, le savon (pâte à modeler lavante) 
o Un atelier complémentaire a été réalisé sous la forme d’une 
fresque de l’économie circulaire 
 
 
 
 
 
 
 
 

- 2 Apéros Economie circulaire : discussion autour de l’économie 
circulaire avec des intervenants externes : 

▪ Florian Cézard : Agent d’accompagnement de la 
transition des territoires et des entreprises 

▪ Le vieux Biclou : Atelier associatif de réparation de vélo 
 

- Récolte et mise en commun d’olives pour fabrication d’huile : 
o La récolte provenant de 12 contributeurs (5 adhérents et 7 non-adhérents) a 

permis la production d’une vingtaine de litres d’huile d’olive pour un coût de 96€. 
Un grand merci à Hélène pour l’organisation.  

- Débat autour du rôle et du fonctionnement de l’Union Européenne 
o Nous avons profité de l’actualité des élections européennes de juin 2024 pour 

dédier une partie de la réunion mensuelle de mars à un Débat / Quizz autour du 
fonctionnement de l’Union Européenne (https://www.forum-saint-aunes.fr/le-
fonctionnement-et-le-role-de-leurope/) 
 

- Parution d’articles autour des commerces de Saint-Aunès : dans la continuité de ses 
articles promouvant les acteurs de la vie du village (instituteurs, médecins, commerçants, 
…), un article est paru sur l’ouverture du nouveau Tabac / Presse de Saint-Aunès : 
https://www.forum-saint-aunes.fr/a-la-rencontre-des-commercants-de-saint-aunes-le-
bureau-de-tabac/ 

- + Boulangerie 

https://www.forum-saint-aunes.fr/le-fonctionnement-et-le-role-de-leurope/
https://www.forum-saint-aunes.fr/le-fonctionnement-et-le-role-de-leurope/
https://www.forum-saint-aunes.fr/a-la-rencontre-des-commercants-de-saint-aunes-le-bureau-de-tabac/
https://www.forum-saint-aunes.fr/a-la-rencontre-des-commercants-de-saint-aunes-le-bureau-de-tabac/
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- Utilisation partagée de notre broyeuse à végétaux : 1 broyeuse à 
végétaux achetée en 2021 a été mise à disposition des adhérents 
(emprunt gratuit avec convention de prêt). Le broyeur à végétaux 
permet de réduire rapidement de gros volumes de branches 
(diamètre 6,5 cm) en broyat utilisable directement en paillis au 
pied d’arbres, arbustes ou massifs, ou en matière brune pour le 
composteur. Son usage aide à réduire drastiquement le volume 
de déchets verts et donc les allers-retours à la déchèterie. Ce 
broyeur à végétaux collectif a été acheté par l’association grâce à 
un don de l’entreprise Qualisphère. Cette entreprise spécialisée 
dans l’édition de logiciels, l’intégration SharePoint et le conseil en 
management est basée à Pérols et souhaitait contribuer à des 
initiatives locales de développement durable dans le cadre de sa politique de RSE 
(Responsabilité Sociale des Entreprises/organisations). Cette idée a germé dans l’esprit 
de son dirigeant Jérémy Cicéro à la suite d’un témoignage qu’il a lu dans la 
presse…Désormais, il souhaiterait à son tour inspirer d’autres chefs d’entreprises ! Un 
article est publié sur notre site web : https://www.forum-saint-aunes.fr/broyeur-a-
vegetaux-collectif-mis-a-disposition-de-nos-adherentes/ . Une convention de prêt 
(https://www.forum-saint-aunes.fr/wp-content/uploads/2021/05/FSA-Convention-pret-
de-materiel_2021.doc) et une notice d’utilisation (https://www.forum-saint-aunes.fr/wp-
content/uploads/2021/05/NOTICE-Utilisation-Broyeur.pdf ) ont été rédigées. On compte 
une petite dizaine d’utilisations par an. A la demande du service agglomération de 
l’agglomération du pays de l’or, un flyer (ci-dessus) a été édité 
 

- Un bosquet fruitier entretenu et replanté, et doté d’une boite à 
graines : Tous les végétaux du bosquet fruitier sont comestibles. Un 
guide des plantes du bosquet fruitier a été rédigé pour mieux les 
reconnaitre et les utiliser (recettes) : https://www.forum-saint-
aunes.fr/guide-des-plantes-du-bosquet-fruitier-de-saint-aunes/. 
L’entretien de ce bosquet est une activité récurrente de l’association 
et nombre d’adhérents effectuent cet entretien de manière 
spontanée selon leur temps libre. La commune assure l’arrosage 
automatique du bosquet. 

 

- Remise en état du chemin de Doscares 
o Après avoir remis en état un chemin communal « oublié » (2017-2018), nous 

avons travaillé (2018-2019) avec des étudiants de l’université de Montpellier à la 
création de panneaux pédagogiques pour partager le patrimoine naturel et 
culturel de la Méjanelle et du bois de Doscares le long d’une balade. L’an dernier, 
les panneaux achetés par la mairie ont été posés par les services techniques mais 
faute d’entretien (le chemin serait trop étroit pour les machines de la commune), 
le chemin était à nouveau impraticable l’été dernier. Une dizaine de membres de 
l’association se sont donc retrouvés début mars pour un débroussaillage du 
chemin et ramassage des déchets. 

 

- Organisation d’une sortie « plantes sauvages » : cette sortie, déjà effectuée en 2022, a 
été organisée par Thérèse GONET. Il s’agit d’une balade dans les rues de Saint-Aunès avec 
description des plantes qui poussent naturellement dans le village. 

https://www.forum-saint-aunes.fr/broyeur-a-vegetaux-collectif-mis-a-disposition-de-nos-adherentes/
https://www.forum-saint-aunes.fr/broyeur-a-vegetaux-collectif-mis-a-disposition-de-nos-adherentes/
https://www.forum-saint-aunes.fr/wp-content/uploads/2021/05/NOTICE-Utilisation-Broyeur.pdf
https://www.forum-saint-aunes.fr/wp-content/uploads/2021/05/NOTICE-Utilisation-Broyeur.pdf
https://www.forum-saint-aunes.fr/guide-des-plantes-du-bosquet-fruitier-de-saint-aunes/
https://www.forum-saint-aunes.fr/guide-des-plantes-du-bosquet-fruitier-de-saint-aunes/
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- Participation au village de la Semaine Européenne de Réduction des 
déchets : Dans le cadre de cette semaine européenne, l’agglomération du Pays 
de l’Or a organisé un village à la salle polyvalente de Saint-Aunès. L’association y 
a tenu un stand et a proposé les animations suivantes (en plus de promouvoir 
ses actions et de présenter sa broyeuse) : 
o Fabrication d’une bombe de bain 
o Fabrication de pâte à modeler lavante 
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- Organisation d’un challenge sportif et culturel :  
o Jeu de piste organisé par Benoît Gorce et Isabelle 

Boularand sur la commune de Saint-Aunès. 8 
équipes se sont inscrites cette année. 

 
 
 
 
 

- Organisation d’une journée au bord de l’étang de l’or :  
o Belle journée réussie et appréciée dans un cadre magnifique et agréable. Une 

cinquantaine de participants ont fait le parcours Saint-Aunès -> Cabanes de 
Mauguio à vélo (dont de nombreux jeunes !)  

 

- Organisation d’une soirée dégustation au domaine Fol’Avoine : 
o Fin avril, 43 personnes (adhérents et non adhérents) ont participé à une soirée 

festive de dégustation de vin et discussion sur les terres agricoles autour de Saint-
Aunès. L’association s’était donné un objectif de zéro déchet pour cette soirée 
(qu’elle a presque atteint). 

 

- Organisation d’une sortie culturelle à Montpellier : 
o Une quarantaine de personnes ont passsé la journée du dimanche 24 mars au 

centre de Montpellier (aller/retour en train) 
 

- Organisation de 2 soirées jeux par Julie Deter : 
o Jeu « Sauvons l’Oasis » 
o Soirée « Serious Game » sur le thème du développement durable  

MERCI !!  

Nous profitons de ce rapport pour remercier sincèrement les personnes qui soutiennent nos actions 
en adhérant tout simplement à notre association mais aussi les adhérents qui s’impliquent dans 
les réunions, sorties et projets et sans qui rien ne se ferait (voir les différents projets dans le rapport) 
et bien sûr les administrateurs qui donnent de leur temps pour que Forum Saint-Aunès fonctionne 
correctement.  

Nous remercions aussi nos partenaires, qui nous ont fait confiance durant cette année et se sont 
associés à nous sur les actions citées ci-dessus. 
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D. LES ENSEIGNEMENTS DE CETTE ANNÉE  

L’année 2023-2024 a été marquée par la continuité de nos actions déjà initiées les années 
précédentes (Repair Café, Challenge sportif, sorites diverses). Grâce à l’action de la vice-présidente 
Julie Deter, l’année a aussi été marquée par de nombreux évènements autour de l’économie 
circulaire (EC) : ateliers « Do It Yourself » (DIY), apéros-discussions. L’association est de plus en 
plus sensible aux notions de zéro déchet qu’elle tente d’intégrer dans ses activités.  

Les activités récurrentes sont déjà planifiées pour l’année 2024-2025 et le calendrier est déjà bien 
rempli, avec notamment des recherches de partenariat avec d’autres associations sur les 
prochains Repair café. Lors des dernières réunions de juin 2024, une volonté de reprendre un suivi 
sur des actions sociales, environnementales ou politiques. Avis aux adhérents pour porter ces 
sujets tout au long de l’année ! 

Aussi, l’association fête ses 10 ans en 2024 : Un évènement sera prévu en septembre, cela sera 
l’occasion de confirmer la bonne dynamique de l’association. 

Nous réussissons à organiser des événements et à produire de nombreux contenus qui semblent 
intéresser bien au-delà de nos adhérents. Nous espérons que parmi ces lecteurs et participants, 
certain(e)s auront envie de soutenir nos actions par leur adhésion voire participer à leur 
organisation et proposer de nouvelles idées. Par nos actions, nous permettons aux habitants de 
Saint-Aunès de devenir acteurs de la vie du village dans le respect de notre environnement.  

Fait à Saint-Aunès le 3 Septembre 2024 

Sylvain Darnault, Président de Forum Saint-Aunès 

 


